

FORTS.

Pour protéger la colonie, plusieurs forts furent construits :

Sur le SAINT-LAURENT : ceux de Québec 1608, de Saint-Louis 1620, de Montréal 1642 et de Trois-Rivières 1634.

Sur le RICHELIEU : ceux de Sorel (Richelieu) 1642, bâti par M. de Sorel, capitaine du régiment de Carignan ; de Chambly bâti par M. de Chambly en 1665, incendié en 1702 et reconstruit en 1711 ; de Sainte-Thérèse bâti en 1665 par M. de Salières ; de Saint-Jean.

Sur le LAC CHAMPLAIN : de Saint-Frédéric, à la Pointe-à-la-Chevelure, bâti en 1729 par M. de Beauharnois ; de Cataracoui ou Frontenac, bâti en 1672.

Sur le LAC ERIÉ : de la Presqu'île, bâti sur les ordres de M. de la Jonquière en 1753.

De Duquesne, bâti par M. de Contrecoeur en 1751, appelé plus tard fort Pitt par le colonel anglais Forbes ; aujourd'hui Pittsburg.

De Carillon, bâti en 1756, par M. de Vaudreuil à mi-chemin entre le lac Georges et le lac Champlain.

De Niagara, bâti par de la Salle en 1680 ; de Crèvecoeur aussi bâti par de la Salle en 1680 sur les terres des Illinois près du lac Péoria.
